
 

 
 
 

286ª REUNIÃO 
230ª ORDINÁRIA 

  
 

 

Página 1 

 

1 

 

Data: 29/11/2016 
Hora: 09h14min  
Local: Auditório Maria Eglantina Nunes Rondon / SUSAM. 
 
ABERTURA - Aos vinte e nove dias do mês de novembro do ano de dois mil e dezesseis, 
às nove horas e catorze minutos, no Auditório Maria Eglantina Nunes Rondon, localizado 
na sede da SUSAM, situada na Av. André Araújo nº 701 - Aleixo, foi realizada a 286ª 
(DUCENTÉSIMA OCTAGÉSIMA SEXTA) Reunião e 230ª (DUCENTÉSIMA TRIGÉSIMA) 
Ordinária do Conselho Estadual de Saúde - CES/AM. Cumprindo o rito regimental, o 
presidente do CES/AM, Dr. Pedro Elias de Souza, cumprimentou os presentes, 
comunicou que o conselheiro Gilson Aguiar da Silva tem manifestação: agradecendo e 
cumprimentando a todos, reportando-se ao Presidente, solicita a retirada do ponto 5.4 – 
Apresentação da Secretaria Adjunta da Capital sobre Contratos e Convênios com as 
Unidades de Saúde da Capital – Apresentação: Secretária Executiva Adjunta da SEA 
Capital, Sra. Mercedes Gomes de Oliveira, informando haver conversado com a 
secretária supracitada, informando-a, inclusive, de que pretende ir a fundo neles. Na 
oportunidade, solicitou ao colegiado que retirasse este item de pauta, por ser uma matéria 
muito complexa, e por não haver ainda concluído o trabalho sobre o levantamento dos 
contratos existentes, bem como os novos contratos. Continuando sua fala, informou aos 
presentes sobre conversa tida com a representante da Saúde Mental, Sra. Raimunda 
Gomes, Dirigente da Entidade localizada no quilômetro 52 da AM 010, que trouxe um 
assunto muito complicado para esse colegiado. Ela necessita da aprovação de um 
convênio do SRT e Ministério da Saúde, no valor de R$ 1.769.777,50 (Hum Milhão, 
Setecentos e Sessenta e Nove Mil, Setecentos e Setenta e Sete Reais e Cinquenta 
Centavos) e está consignado à aprovação desse pleno, mas acabou de ser entregue à 
Mesa Diretora. O Vice-Presidente explicou à referida representante da Saúde Mental sobre 
os tramites a serem seguidos até a explanação de tal demanda, e informou o pleno de que 
o prazo para discussão deste recurso está se extinguindo e um valor tal alto seria perdido. 
Portanto, mesmo não estando em pauta, solicitou abrir nesse ITEM 5.4, um espaço para 
que a coordenadora pudesse explanar um pouco sobre esse contrato, referente à parceria 
com o SRT e o Ministério da Saúde. Na oportunidade, o conselheiro Alberto Jorge 
Rodrigues da Silva, cumprimentou a todos e solicitou aos conselheiros que pensassem 
com carinho nessa proposta lançada nesse exato momento, para que nós possamos dar 
um encaminhamento adequado, que permita que a Saúde Mental não tenha mais esse 
baque”, finalizando. Retomando a palavra ao Presidente do CES/AM, Dr. Pedro Elias de 
Souza, cumprindo o rito regimental que passou para o regime de votação. ITEM 01– 
APROVAÇÃO DA PAUTA: aprovada pelo pleno com a solicitação de alteração do 
conselheiro e vice-presidente, Gilson Aguiar da Silva, com apresentação do Processo nº 
17101.031880/2015-15 no ITEM 5.4 que trata da “Contratação de Pessoas Jurídica para 
atender necessidades dos Serviços de Residência Terapêutica- SRT Lar Rosa Blaya”. 
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ITEM 02 – APRESENTAÇÃO E APROVAÇÃO DA ATA: 2.1 - 283ª (Ducentésima 
Octogésima Terceira) Reunião e 229ª (Ducentésima Vigésima Nona) Ordinária de 25 
de outubro de 2016. A Ata foi colocada para aprovação dos Conselheiros, havendo 
manifestações dos Conselheiros Gilson Aguiar da Silva, Rui Guilherme Neves de Souza 
e Cecilia Leite Motta de Oliveira. ITEM 03 – COMUNICAÇÃO DOS CONSELHEIROS: O 
presidente se manifestou dizendo “gostaria de apresentar o novo Secretário Executivo da 
Secretaria de Estado da Saúde, Dr. Mario Batista de Andrade Neto, que assume a partir 
de hoje essa nova função. Ele é servidor público experiente, tenho certeza que irá 
contribuir muito com a nossa gestão, com a saúde do Amazonas. Está assumindo a partir 
de hoje a missão. 3.1 - As Comunicações Recebidas e Expedidas do CES/AM estão na 
Secretaria Executiva do CES/AM, à disposição dos Conselheiros. 3.2.Exemplar- 
Manual de Planejamento do SUS-MS, VOLUME -4, 1ª edição revisada – Brasília- DF- 
2016. 3.3- Memorando nº 151/2016 – SEC.EXEC. CES/AM, referente à Licença Especial 
da servidora Maria Francinete Rebelo Lobão, no período de 16/11/2016 a 13/02/2017, 
resguardado por esse instrumento da SETEC/CES/AM. 3.4 Memorando nº 152/2016 – 
SEC.EXEC.CES/AM, referente as férias da servidora Dharcley Mileo Guerra, no período 
de 16/11/16 a 15/12/2016, será utilizado apenas 15(quinze) dias, por necessidade de 
serviços deste Colegiado. Os demais dias serão utilizados em outra oportunidade. 3.5 
Processos nº 028726/2016 - solicitando a Conselheira Fanice Lopes de Souza 
justificativa de sua ausência na reunião Extraordinária do CES/AM, do dia 21/11/2016, por 
encontrar-se de férias, no período de 21 a 30/11/2016. 3.6 Processos nº 027126/2016 – 
Sr. Denys Paixão Costa de Oliveira solicita esclarecimento do CES/AM, quanto às 
denúncias da Operação “Maus Caminhos”. O Secretário de Saúde, Dr. Pedro Elias de 
Souza disse: Sobre esse assunto, já estive na Assembleia Legislativa por convocação dos 
senhores deputados, prestei todos os esclarecimentos que foram solicitados por mais de 
quatro horas de discussão e debate. Creio que tudo que tinha que ser explicado sobre esse 
assunto já foi devidamente explicado”. ITEM 04 – INFORMES DOS CONSELHEIROS: O 
conselheiro Isaac Benayon cumprimentou a todos, “senhor presidente, eu gostaria de 
comunicar que sábado passado teve eleição na Associação dos Deficientes do Amazonas. 
A chapa mais votada, por aclamação, vai ser eu”. O conselheiro Dartanhã Gonçalves da 
Silva cumprimentou a todos “bom dia a todos os convidados, vou ser breve. Ainda volto a 
mesma questão do combate a AIDS no Estado do Amazonas, voltando na mesma tecla. 
Está disponível no site do Hospital Tropical a quantidade de pessoas que faleceram com 
AIDS. Só na Fundação, em 2015, nós tivemos 536 casos de AIDS na coordenação com 
203 óbitos. Em 2016, até outubro, das pessoas que procuram o hospital, 302 foram 
relatados, mas em compensação nós tivemos 236 óbitos”. O Presidente, Dr. Pedro Elias 
de Souza, salientou “realmente é uma situação muito preocupante, porque o problema de 
saúde pública é muito complicado. A malária, o câncer de colo uterino, a tuberculose, a 
AIDS, nós temos que tratar da maneira mais efetiva, principalmente tuberculose e AIDS. 
Nós deixamos o Amazonas ultrapassar Santa Catarina, lá no Hospital Tropical a maioria 
dos internados são portadores de HIV e esse trabalho só vai melhorar se for tratado pelas 
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duas Secretarias, porque uma sozinha fica muito difícil conseguir”. O Presidente, Dr. Pedro 
Elias de Souza, informa que vai estar registrado em ata. “Gostaria de informar que quinta e 
sexta estarei em Brasília para tratar direto com o ministro para habilitar o transplante de 
fígado no hospital novo, Delphina  Rinaldi Abdel Aziz. O conselheiro João Bosco de 
Lima cumprimentou a todos dizendo “Bom dia a todos, visitantes, conselheiros e 
conselheiras. Senhor Presidente, quero fazer um relato rápido que 04 a 05 de novembro, 
eu e a conselheira Luana Kely Santana estivemos em Brasília ao Plenário Nacional em 
um seminário sobre a Saúde das Mulheres e que naquele momento nos reunimos com o 
Conselho Nacional de Saúde, onde foi a primeira Plenária Nacional em relação à saúde 
das mulheres, onde naquele momento solicitaram que os Estados fizessem um esforço 
para atender as pessoas carentes”. Conselheiro Gilson Apurinã Peixoto da Silva 
cumprimentou a todos dizendo “Bom dia a todos os presentes. Senhor Presidente, eu vou 
falar rapidamente na condição de Coordenador da Comissão Intersetorial de Saúde do 
Trabalhador - CIST, para registrar o nosso descontentamento e as dificuldades que tivemos 
pela não participação de um evento organizado pela CIST Nacional em São Luís, do 
Maranhão. Nosso processo de passagens foi aberto em agosto e em novembro nós não 
conseguimos ter acesso a essas passagens para participação do evento, que é de suma 
importância para saúde do trabalhador em nível de Brasil, por isso a CIST Amazonas ficou 
sem representação nesse evento”. O conselheiro Rui Guilherme Neves de Souza 
cumprimenta a todos dizendo “Bom dia a todos. O meu primeiro informe vai a central dos 
trabalhadores, da qual eu faço parte, que estará realizando um seminário no próximo dia 30 
de novembro agora, com o tema que é a Atual Conjuntura Global Politica Nacional de 
Formação Sindical. O segundo informe, senhor presidente, é pra dizermos que nós ainda 
temos na saúde, não só o que compete como ser humano. Eu estive ontem no Pronto 
Socorro da Criança da Zona Oeste, onde tive que levar uma criança que teve uma fratura 
no pé. Fui muito bem atendido pelo médico de plantão, um ortopedista e traumatologista, 
ele faz cirurgia de pé e tornozelo”. Conselheiro José Rodrigues cumprimentou a todos 
dizendo “Bom dia a todos conselheiros e pessoas que estão nos prestigiando nessa 
assembleia geral de caráter publico e que esse auditório poderia estar mais cheio, tem 
pouca gente. Em função disso, quero fazer a socialização de uma informação que eu acho 
importante e que não pode ficar só nas mãos de gestores e nem de nós conselheiros, 
precisamos divulgar o absurdo da lei ministerial que estabelece que todas as unidades 
básicas abram um prontuário eletrônico até o dia dez de dezembro, e o município que não 
fizer vai ter o seus recursos bloqueados”. ITEM 06 - APRESENTAÇÃO, DISCUSSÃO DA 
PLENÁRIA: 5.1- Apresentação, Discussão e Deliberação da proposta de datas da 2ª 
Conferência Estadual e Municipais de Saúde das Mulheres, conforme Resolução Nº 
537, de 19 de setembro de 2016 – CNS, e a 1ª Conferência Estadual e Municipais de 
Saúde de Vigilância em Saúde, para 2017, conforme Resolução Nº 535, de 19 de agosto 
de 2016 do CNS. Apresentação: Conselheiro Gilson Aguiar da Silva. 5.2 – Apresentação e 
Discussão das Ações desenvolvidas e programadas nos exercícios de 2015/2016, da 
Maternidade Estadual Balbina Mestrinho. Apresentação: Dr. Marco Lourenço Silva, Diretor 
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da Maternidade. 5.3 - Apresentação e Discussão das Ações desenvolvidas e 
programadas nos exercícios de 2015/2016, do Hospital e Pronto-Socorro Dr. Aristóteles 
Platão Bezerra de Araújo. Apresentação: Fabiane Oliveira Silva, Gerente de Enfermagem. 
5.4 – Apresentação, Discussão e Deliberação “Contratação de Pessoas Jurídica para 
atender necessidades dos Serviços de Residência Terapêutica- SRT Lar Rosa Blaya” 
Processo nº 031880/2015. Apresentação: Raimunda Gomes Pinheiro, Coordenadora do 
SRT. 5.5 - Apresentação e Discussão do Fundo Estadual de Saúde – FES/SUSAM. 
Apresentação: Lucinéia Gonçalves da Costa. ITEM 06 – O QUE HOUVER: Duração 
individual de 03 minutos, seguindo em ordem de inscrição. Não houve inscrições da 
plenária. ITEM 07 - ANIVERSARIANTE DO MÊS: Darlisom Sousa Ferreira, dia 03; 
Alcides Januário de Souza, dia 10. O vice presidente do CES/AM conselheiro Gilson 
Aguiar da Silva, parabenizou os aniversariantes do mês e encerrou a reunião às 13h e 
10min. Conselheiros Titulares presentes: Pedro Elias de Souza, Rui Guilherme Neves de 
Souza, Isaac Gomes Benayon, Alcides Januário de Souza, Roberto de Assis 
Rodrigues e Gilson Aguiar da Silva. Justificativa Luana Kelly Lima Santana. 
Conselheiros Suplentes: José Rodrigues, Rosemeyre Donato de Brito Caldas, Gilson 
Apurinã Peixoto da Silva, Alberto Jorge Rodrigues da Silva, Márcio Rafael Rodrigues, 
Dartanhã Gonçalves da Silva, Ivan Santos de Andrade, Glauciomar de Assis Passos 
Nogueira, Jackson Guimarães Cordeiro, Elton de Jesus Côrrea de Souza e Jefferson 
Flores Aguiar da Silva.  A presente Ata foi elaborada pela técnica Dharcley Miléo Guerra 
revisada pela Secretária Executiva do Conselho Estadual de Saúde do Amazonas, Ana Eli 
Vasconcelos Guimarães, que após aprovação da Plenária do CES/AM e assinada pelos 
responsáveis por sua elaboração, será arquivada na Secretaria Executiva do Conselho, 
para fins documentais, à disposição dos interessados. Manaus, 29 de novembro de 2016. 
 
 
 
 
 

  


